

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6183.
Suscripcion en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre.. 23 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre.. 28 rs.

DOMINGO 19 DE MARZO DE 1871.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXII.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España del 16 copiamos las noticias siguientes:

Ha sido robada la iglesia de Torrenueva, llevándose los ladrones una lámpara de plata, la cruz parroquial, del mismo metal, tres copones, dejando las formas sobre el ara de los altares, todas las alhajas de las imágenes, inclusa la espada que sobre el pecho tenía la Dolorosa, y la corona de espinas que tenía un Santo Cristo sobre la cabeza, con otros objetos de plata de menos valor.

Al Diario de Barcelona escriben desde Madrid, que el discurso de la corona se reducirá á una salutación sencilla y á un discurso de gracias que el rey dá al país por haberlo elevado al puesto de primer magistrado de la nación. Se esquivarán, en lo posible, todas las cuestiones y todas las apreciaciones que puedan hacer los debates apasionados, y además se procurará presentar la cuestión dinástica de modo que pueda votarla la mayoría de los monárquico-liberales.

Dice el Diario de Barcelona: «Ayer, poco tiempo después de haber llegado á la fonda de las Cuatro Naciones el señor duque de Montpensier, pasó á visitarlo el general segundo cabec Sr. Figuerola, vestido de uniforme.»

Se prepara en Madrid por una nueva asociación, cuyo objeto es trabajar contra las quintas y la pena de muerte, un gran meeting en favor de la abolición para uno de los últimos días del mes vigente.

Acercos de la arribada de la reina á Rosas, dice una carta de Figueras del día 13:

«Ayer á las tres de la tarde entró de arribada forzosa al puerto de Rosas la magnífica fragata de guerra italiana Príncipe Humberto, que conduce á S. M. la reina, y hoy á las diez se le ha reunido un vapor también italiano que sale últimamente de Hyeres.»

En el palo mayor de la fragata ondea la bandera española.

Parece que S. M. viene bastante delicada; sin embargo, esta mañana se ha dignado dar audiencia al señor gobernador civil y señor comandante general de la provincia, al señor juez de este partido, al señor gobernador de la plaza de San Fernando y al Sr. D. Tomás Roger, diputado provincial, habiendo tenido el honor dichos caballeros de acompañar á la mesa y almózar con S. M. También ha recibido á su presencia á la oficialidad del ejército, carabineros y guardia civil que accidentalmente se encuentran en Rosas,

lo propio que al señor promotor fiscal, al señor alcalde y Ayuntamiento de dicha villa de Rosas. Estos últimos, al presentarse á la reina, iban á hincar la rodilla, lo que no permitió S. M.

S. M. la reina tiene buena presencia, es de rostro simpático y ojos rasgados y expresivos. Vestía sencillamente y ha estado largo rato sobre cubierta, permitiendo que le fuesen presentadas cuantas personas acudían á bordo del Príncipe Humberto. Ha estado sumamente afable con todos y ha significado su deseo de presenciar el baile peculiar del Ampurdán, que llamamos Sardanas largas, que tendrá lugar mañana sobre la cubierta del buque con los trajes propios del país.

A los tiernos príncipes les prueba perfectamente el viaje; y el mayor, que tendrá poco más de dos años, es rubio, de sonrosada tez y de una hermosura angelical.

Vienen á bordo, además de la servidumbre, un señor ministro italiano y el señor de Montemar.

S. M. ha ordenado que se entregue una cantidad á los pobres de la villa de Rosas y otra que ha de destinarse á mejorar las condiciones de la escuela de niñas.

Se cree que mañana al anochecer, si lo permite el estado de la mar, el Príncipe Humberto zarpará con rumbo á Alicante.»

El señor ministro de Hacienda ha recibido ya los 220 millones en títulos del 3 por 100 consolidado que estaban pignorados en el extranjero.

Dijose anteaer en Valencia que había sido encontrado muerto en los montes de Leriguilla un temible bandido que vagaba por aquella sierra.

Hay indicios muy evidentes de que muy pronto el ministro de Hacienda dará á los contratistas de obras públicas que tienen créditos contra el Tesoro una prueba palpable del interés con que el Sr. Moret han mirado este asunto.

El teniente de la guardia civil que ayer fué juzgado en consejo de guerra ha sido absuelto.

ESTRANJERAS.

En Francia se está haciendo á toda prisa vestuario militar, para que al regreso de los prisioneros franceses y de los refugiados, encuentren las prendas necesarias para su equipo y aseo.

Paris va presentando el mismo aspecto que siempre; todas las tiendas abiertas ó iluminadas de noche; los restaurantes con mucha concurrencia; gran número de carruajes por las calles y mas gente por los boulevares, que de costumbre, porque ni han concluido de ir á sus hogares los guardias móviles

que se reunieron para la defensa, ni dejan de afluir á la ciudad las familias que emigraron, y hay además multitud de viajeros curiosos de visitarla despues del sitio.

Los prusianos han acordado que antes de entregarse á los festejos que van á celebrar por la paz, se vista luto seis semanas, por las desgracias que el país ha experimentado.

Las fiestas durarán muchos días y serán suntuosas.

Afluyen á Berlin muchos extranjeros, y ya se habla de un noble de Curlandia que ha alquilado un balcon en un primer piso de una fonda, en Unter den Linden, para el día de la entrada, en la suma de 1200 pesetas.

El Electeur Libre ha recibido de su corresponsal de Burdeos una carta que tiene una post-data, concebida en estos términos:

«P. S.—En el momento de cerrar mi carta me acaban de asegurar que el general Trochú se ha vuelto loco. Os doy esta noticia bajo toda reserva.»

Los oficiales y soldados franceses prisioneros en Alemania han vuelto ya por millares á su patria. Una gran parte de los que habían sido internados en Dresde han llegado á Lyon el viernes pasado.

En carta del día 7 nos dice nuestro corresponsal de Berlin:

«Han tenido lugar, como había indicado en mi última, brillantes festejos en celebridad de la paz, que por cierto han sido dignos de la residencia del nuevo emperador cuyo regreso se ignora aún cuando será, porque se afirma cada vez más que no volverá Guillermo á Prusia sin visitar ántes á Munich, Stuttgart, Carlsruhe y Dresde.»

Ha llamado la atención generalmente que el rey de Baviera no haya asistido, como lo han verificado el rey de Wurtemberg y el duque de Baden, á la ceremonia de entrada de las tropas en Paris, apesar de haber sido invitado al efecto; pero esta conducta la explican los mal intencionados atribuyendo á aquel soberano cierto disgusto hácia el nuevo orden de cosas, lo que nada tendria de particular, porque es el que más ha perdido en este juego.

Toda la prensa se ocupa aquí de la entrada de nuestras tropas en Paris, y toda también está conforme en referir como ha ocurrido el hecho, sin omitir ninguna de sus circunstancias, algunas de las cuales no tienen nada de gratas, porque demuestran desgraciadamente la honda huella que Prusia ha dejado en el corazón de los franceses. Sin embargo, para el Monitor prusiano nada significan las demostracio-

nes de aquella ciudad herida en la fibra más sensible de su alma, ni el luto en sus edificios, ni las estátuas levantadas en la plaza de la Concordia; todas esas cosas son ridiculas á los ojos de aquel periódico. Mas sea de ello lo que quiera, y opine del modo que mejor le cuadre, es lo cierto que, reunidas estas circunstancias á la de la corta estancia de los soldados alemanes en la capital de Francia, se han producido aquí grandes murmuraciones que están muy lejos de lisonjear el amor propio de los alemanes.

La opinion de nuestros periódicos respecto á las condiciones de paz, pero más que todo en lo relativo á los 5000 millones de indemnización, es que la cifra no tiene nada de excesiva, si se atiende á que todos los Estados alemanes participarán de ella para cubrir sus gastos respectivos, y además, porque de ella serán indemnizados también los alemanes expulsados de Francia.

En la comision encargada en Versalles de estudiar el modo de distribuir la indemnización, figura en primer término el banquero berlinés Mr. de Bleichroeder, persona de la entera confianza de Bismarck y al mismo tiempo corresponsal de la casa Rotschild en Paris. Es de notar la cifra enorme que diariamente tendrá que pagar Francia de interés por los tres mil millones de francos que hoy le es imposible aporantar y que se eleva á 109.589 thalers prusianos (cada thaler un franco y quince céntimos).

El temor que los luxemburgueses manifiestan de ser anexionados á Alemania, carece por ahora de fundamento, por más que tarde ó temprano tenga que ser ésta la solución, porque Mr. de Bismarck no parece dispuesto á perdonar el revés que sufrió en 1867.

Es cosa resuelta que las tropas que ocupen la Alsacia y la Lorena sean todas prusianas, á excepcion de un pequeño contingente que suministrarán Brunswik y la Hesse. Prusia conservará exclusivamente la administración de estas provincias, apesar de cuanto han venido diciendo los periódicos bávaros acerca de la anexion de una parte del territorio alsaciano al palatinado rhenano de Baviera.

Esperase á Mr. de Bismarck acompañado de su *alter ego* Mr. de Kendl. Napoleón tiene hechos todos sus preparativos de marcha, y abandonará de un día á otro el hospitalario asilo en que ha fortificado visiblemente su salud. Todavía no ha empezado el transporte de los prisioneros á Francia, asegurándose que se verificará por mar.

Ignórase aun el resultado de las elecciones; pero puede desde luego afirmarse que el partido conservador ha obtenido en ellas un completo triunfo.

Las noticias de la capital de Méjico alcanzan al 12 de febrero.

Una corbeta prusiana capturó dos buques franceses en el Pacífico.

El jefe indio Losada tomó las armas en Tepic contra las autoridades del Estado y federales, las cuales salieron á campaña contra él.

El partido clerical estaba dividido. El tesorero general está encausado por un desfalco de cinco millones de pesos.

Continuaba la insurreccion de Guerrero con alternativas varias. Se temia una revolucion con motivo de la eleccion de presidente.

Los franceses promovieron un desorden tratando de impedir una reunion de alemanes. Hubo algunos heridos. Las autoridades mandaron arriar la bandera alemana. Esta era la primera vez que se izaba la bandera imperial, y se cree que Alemania se dará por ofendida.

Una carta de Tehuantepec dice que se ha encontrado un lago cerca del rio Atrato, y que puede ser muy útil para el canal.

Juarez había indultado á los que se hallaban presos por causa de la rebelion de Potosí del año pasado, y no estaban incluidos en su proclama de amnistía.

Gran sensacion ha causado en Inglaterra la publicacion por el *Morning-Post* de un tratado secreto ajustado en el verano último entre el czar y Guillermo I. Este tratado de alianza contenia tres artículos. Por el primero la Rusia ofrecia su apoyo á la Prusia, para el caso de que los triunfos de las armas francesas amenazasen la Polonia, de cuyo territorio tienen gran parte ambas potencias. El segundo artículo ofrecia á la Prusia garantirla su frontera contra todo ataque del Austria. Y últimamente, el tercero estipulaba también la cooperacion de la Rusia en la guerra si el Austria ó la Italia unian sus fuerzas á las de Francia.

Lord Carnarvon interpelló de nuevo al gobierno en la Cámara de los Lores sobre este tratado, contestando lord Grandville que no tenia noticia alguna de semejante pacto. La mayoría de la prensa inglesa cree es apócrifo el texto del *Morning-Post*, y se funda en un argumento concluyente. Todo tratado de alianza ofensiva y defensiva dá ventajas equivalentes á las partes contratantes, y en este todas estaban del lado de Prusia. ¿Cuál era el premio que la Rusia se reservaba por su cooperacion? Naturalmente, el concurso de la Alemania en Oriente.

El tratado, por lo mismo que ha debido pactarse secretamente, y esto en las conferencias que ambos soberanos tuvieron en Ems con asistencia del conde Bismarck, es de los que no

que llegaron á la puerta del cementerio. Allí la conducta del joven caballero se hizo casi inexplicable. En lugar de abrir la puerta á su compañera, retrocedió uno ó dos pasos, dejó á ella tomarse este trabajo, esperó que estuviese en el interior del cementerio, y entonces, tendiéndole la mano, se dejó introducir por ella, como si de repente se hubiera transformado de hombre en niño.

No es esto todo. Una vez al lado del vicario, y cuando el clérigo había abierto las puertas de la iglesia, el joven gentleman dió la mano para entrar al doctor Chennery, que lo guió como lo había guiado su compañera para entrar en el cementerio. Qué otra conclusion se podría sacar de todos estos cuidados, si no es que el personaje al que le eran necesarios debía estar privado de la vista? Nuestro observador, convencido de la verdad de este descubrimiento, se hubiera admirado mas aun mirando

al interior de la capilla, y viendo al joven ciego y á su compañera, de pie, y uno al lado del otro ante el altar, y al señor anciano detrás de ellos, haciendo el papel de un padre que casa á su hijo. Al ver esto no hubiese podido menos de sospechar que la conspiracion matrimonial tenia por objeto un matrimonio secreto, y sus sospechas se hubieran visto confirmadas con la reparacion del doctor Chennery, que despues de haber pasado cinco minutos en la sacristía salió con el traje sacerdotal, y con su voz mas armoniosa leyó á los asistentes las oraciones nupciales.

Una vez acabada la ceremonia, despues de la firma, el beso de costumbre y las felicitaciones que se requieren en semejantes casos, nuestro observador hubiera encontrado motivo para admirarse mas: porque hubiera visto que los diversos autores de esta pequeña escena de costumbres, contra todas las reglas y usos, se retiraban separada-

cie de lúgubre sentimentalismo. Su política era á la vez cariñosa y despiótica, y la frase *querido mio* salia con mucha frecuencia de sus labios. Su figura no tenia ningun atractivo. Sus ojos eran de un gris claro; su nariz larga y sus labios, caidos por los extremos, presagiaban una explosion de lágrimas; su estatura baja; su cabeza gruesa y calva; su traje un poco extraño por demasiado escogido; su edad de cuarenta y cinco años; su estado celibato. Tal era mister Phippen, mártir de su enfermedad de estómago y huésped del ministro de Long-Beckley.

El retrato de miss Sturch, la profesora, es fácil de hacer muy parecido y en pocas palabras: pequeña y gruesa, blanca, sonriente y aseada, absorta en el cumplimiento de sus deberes, miss Sturch no reia nunca, ni nunca lloraba.

Era uno de esos caracteres impasibles que no se inquietan por nada, que senrien á todo el mundo; capás

sin duda que los principales habitantes de Long-Beckley fraguaban una conspiracion, cuyo cuartel general era su iglesia.

En el momento en que daba la media, si hubiese mirado hácia el lado del presbiterio, habria visto al vicario de Long-Beckley, el reverendo doctor Chennery, salir de su casa por una puerta trasera y de una manera muy sospechosa, mirando hácia atrás con aire embarazado, ganar el enro lado sendero que conducia á la sacristía, detenerse misteriosamente antes de franquear su puerta y pasear sus miradas con inquietud sobre el camino que desde el pueblo conduce á la capilla.

Supongamos que nuestro observador, picado en su curiosidad por estas circunstancias, hubiese dirigido su vista en la misma direccion que el digno vicario; entonces hubiese visto al sacristán de la parroquia, austero personaje, de tez pálida, de maneras solemnes (un Loy-

revelándolo una de las partes, puede recibir, cual sucedió con el de Benedetti, la publicidad de la prensa, pero nadie duda en Europa del acuerdo entre Rusia y Alemania.

Ya está prolongada hasta Singapor la línea telegráfica inglesa que atraviesa las posesiones de la India.

En virtud de esta prolongación, se facilitan considerablemente las comunicaciones entre las islas Filipinas y la Península, pues desde Singapor á Hong-Kong la distancia es corta y frecuentes los correos, y en Hong-Kong toman nuestros buques la correspondencia para Filipinas.

El Gobierno y el comercio sacarán gran utilidad de esta nueva prolongación de la vía telegráfica indo-oceánica.

Han llegado á Lyon muchos de los prisioneros franceses que estaban en Dresde.

Hay gran inquietud en Hungría, donde las amistosas contestaciones cambiadas entre los emperadores de Rusia y Prusia han hecho concebir serios temores.

La casa Rothschild de París se ha comprometido á no admitir empleados alemanes que hayan servido en la última guerra con Francia.

Uno de estos días debe votarse al agua desde un astillero de Liverpool, el mayor vapor que se ha construido después del Great Eastern. Está destinado á hacer la navegación del Atlántico, y mide 440 pies de largo, 44 de ancho y 36 de bogadas; su capacidad es de 5150 toneladas. Sus máquinas móviles son pareadas como las comunes, y se han construido con arreglo á los tipos más sencillos.

Un periódico francés considera como serio el rumor de negociaciones entre Francia y Alemania, en vista de un tratado de comercio que tendría por objeto la reducción de un millón en la cifra de la indemnización.

Gaceta.

Ya llegó. — El día 26 del corriente, de doce á cuatro de la tarde, tendrá lugar en la casa núm. 24, calle de la Librería, tienda de Filipinas, la subasta para la construcción de un toldo para las calles de la Librería, Ayuntamiento y parte de la de S. Fernando. En referida casa se halla de manifiesto el plan y pliego de condiciones, para que puedan enterarse las personas que quieran tomar parte en esta licitación. El toldo, que se compondrá de cerca de novecientos metros de lienzo, se entiende desde la esquina de la Espartería hasta la calle de S. Fernando, comprendiendo las fachadas del despacho del Diario y la perfumería de Hoyo por un lado y el taller de Rodríguez por el otro. Indudablemente si se realiza este proyecto, lo que ya parece probable, habrá un gran espacio donde se podrá vivir á las horas del calor, y los vecinos y dueños de aquellos comercios habrán hecho un buen servicio.

Harán bien. — Se trata de formar una sociedad con el objeto de dar bailes en la sierra todas las tardes de los días festivos.

los días festivos. Parece que con el oportuno permiso se formará un salón en campo libre, llevándose además una música de Córdoba. No hay duda que esta sociedad podrá devolver á nuestra sierra la animación y alegría de pasados tiempos.

Me parece bien. — Del Paraíso en la calle — el piso están resonando; — y es que el paraíso aquel — era un infierno abreviado.

Compromisarios. — Hemos visto en esta capital al Sr. marqués del Castillo que lo es por Villa del Río, D. Joaquín Barasona por el Campio, y D. Pedro Herrero y Muro por Aguilar.

Acertado nombramiento. — Nuestro apreciable amigo D. Antonio Capó ha sido nombrado arquitecto municipal, plaza que vacía desempeñando interinamente.

Bella huésped. — A nuestras puertas ya flora — con dedos de rosa llama. — Esto es: que á la Primavera — la tendemos pronto en casa.

Lista. — He aquí la de la compañía de zarzuela que ha de actuar en el teatro principal desde Pascua de resurrección hasta el día del Corpus.

Maestros directores. — Don Antonio Repara, Don Federico Repara, Violín concertino, Don Eduardo Lucena. Directores de escena, Don Francisco Villegas, Don Juan Cubas.

Primeras partes. — Doña Matilde Vicent, Doña Amalia Brieva. Tiple carolística, Doña Josefa Buva de Torres. Tiples cómicas, Doña R. de Guzmán, Doña M. Villegas.

Tenor serio, Don Antonio Montejardin. Baritone, Doña Agustín Guzmán. Bajo, Don Juan Cubas. Tenor cómico, Don Francisco Villegas. Otro tenor cómico, Don Juan Arias. Baritone generoso, Don Manuel Imperial.

Diez y ocho coristas de ambos sexos. Apuntadores de música y verso, Don José Calatayud y Don José Barnachea. Segundo apunte, Don Sebastián Martínez. Guardarropa y desfilista, Don Lázaro Rubio. Guardarropabaja, Don Rafael Gomez. Director de maquinaria, Don José Mora. Peluquero, Don Antonio Hoyo. Encargado de la contaduría, Don Francisco Monserrat. Archivero, Don José del Río.

A verlos. — Esta tarde en la plaza — Milá y Martínez — harán grandes prodigios — al aire libre, — y habrá un buen toro — siendo la fiesta larga — y el precio corto.

Elección. — Mañana tendrá lugar la elección de Senadores, para la que se hallan ya en Córdoba gran número de compromisarios electos.

Mala mercadería. — En vista de los últimos atentados contra lo ageno, hay quien teme si habrá venido á Córdoba una remesa de cacos.

Se lucrará. — Nuestro paisano el espada Rafael Molina (Legartijo) con su cuadrilla, se halla contratado para trabajar en las plazas y en los días siguientes: en Sevilla, abril, 18 y 19; en Córdoba en los días 28 y 29 de Mayo; otra vez en Sevilla el 8 de Junio; en Cartagena el 6 y 7 de Agosto; en Badajoz el 14 y 15 de referido mes, y en Bilbao en los días 20, 21, 22 y 23 del mismo. Además está ajustado por toda la temporada en Madrid, y se nos dice le solicitan para otras varias plazas, por lo que no dudamos que en este verano ha de alcanzar honra y provecho.

Agradecidas. — Por la Junta provincial se han expedido títulos de maestras de primera enseñanza superior á favor de doña Dolores Fernández de Cañete, doña Eloisa de Cuenca y doña Nemesia Sanchez Amaya, y el de elemental á doña Filomena Talero, doña Francisca Fernandez y Perez, doña Rosario Romero y doña Rosario Navarro y Grande.

Capellanía. — Se ha solicitado la comutación de rentas de la capellanía fundada en Montoro por Francisco Fernandez Bolaño.

Españolado. — Dos amigos caminaban amorosamente enlazados del brazo, tropezando, cayendo y retorciendo sus piernas á impulsos de tal cual copa de ese picaro vino que trastorna á los próximos tranquilos. Era un gracioso espectáculo que esplotaba el público riendo á costa de los compadres; pero en gracia de la verdad, añadimos que nunca habíamos visto personajes más cómicamente graves: sufrían con paciencia el resultado de su debilidad, y presionados un dudosos y epigramáticos auxilios en demanda de sus hogares. Ignoramos si arribarían á seguro puerto, porque al mar de sus estómagos se arrojaban tanmíticos y los resaca-balcones de aquellas ventanitas amenazaban próximo naufragio.

Quilatas. — Se han pasado las órdenes á los alcaldes de esta provincia para que procedan al llamamiento y declaración de soldados el primer día festivo de Abril siguiente al de la terminación del sorteo.

Encomendados. — Para el día 9 del mes próximo se han escogido seis magníficos toros de D. Rafael José Barbero, que no dudamos dejarán bien puesto el pañuelo de esta renombrada ganadería.

Senador. — Se asegura que el Gobernador civil de esta provincia, Sr. Alan, será nombrado Senador por la de Valladolid.

Cañonera. — Ha hecho filiación del cargo de maestro de la escuela pública de niños del Viso D. Agustín Fontbellida, fundado en el mal estado de su salud.

No hay cañalado. — Según dicen los periódicos — habrá un tumulto en Valencia. — Cuando estas cosas se anuncian no hay cañalado, que no llegamos á entenderlo.

Provision de senelas. — No habiéndose conformado el Ayuntamiento de Hinojosa con el nombramiento de maestro que por traslación pedían dos aspirantes, es una de las que han de proveerse por resultado de las oposiciones verificadas los días 6 y 7 del corriente mes.

Lev física. — Embargaron á un pobre escribano sin negocios, y dijo uno de los escribanos: — En esta casa no hay nada. — ¿Cómo tenía el escribano tan pocos efectos? — ¡Lógico le replicó otro: — Como había de tener efectos si no tenía causas.

Podrá ser. — Hay quien asegura que en la noche del jueves al viernes último se sintió en esta capital un nuevo terremoto.

El gineco. — En el término de Villanueva perdieron pie en uno de estos días un mulo y un caballo. Se persigue mucho á los conductores.

Llamamiento. — El Juzgado de primera instancia de la derecha de esta capital llama por edictos al procurador de Cabra don Antonio San Morante, para ofrecerle la causa que se sigue contra Rafael Lucena, por robo á dicho señor.

Al dueno. — Anuncia el alcalde de Villanueva de Córdoba que se ha hallado en aquella villa una jaca cerrada sin dueño conocido.

Un recuerdo. — Según leemos en el Boletín del Magisterio, aun faltan por devolver las liquidaciones correspondientes á los atrasos que acreditan los maestros de ambos sexos de los pueblos de Villanueva del Rey, Villanueva del Duque, Valenzuela, Torrecampo, Pedroche, Montilla y otros, por cuya razón no han podido remitirse al Administrador económico de esta provincia, en cumplimiento de lo dispuesto en Real Orden de 2 de Enero último. Llamamos la atención de quien corresponda para que se cumpla con las disposiciones superiores.

Un barbian de Persia. — Cuando en marzo de 1814 entraron en París los aliados, cuentan que paseando del brazo un día por las calles de la capital completamente solos el emperador Alejandro I de Rusia, y el emperador de Austria, se perdieron, temiendo que recurrir á un hombre del pueblo para que les indicase el camino, sin decirle por supuesto quienes eran. Nuestro hombre quiso acompañarlos hasta dejarlos en terreno conocido, y al despedirse de ellos quisieron los dos soberanos darse á conocer, y el emperador de Rusia dijo uno de ellos presentándose á su compañero. — El emperador de Rusia. Y éste á su vez: El emperador de Austria. Estupefacto quedó al pronto el buen hombre; pero recordándose un tanto y creyendo ser víctima de una burla, contestó con mucha prosopopeya: — Si. Pues yo soy el emperador de la China.

Carta. — El distinguido poeta Sr. D. José Zorrilla ha dirigido al señor ministro de Estado la siguiente con motivo de haber sido agraciado con la gran cruz de Carlos III: «Excmo. Sr. D. Cristino Martos, ministro de Estado. Muy señor mío, de mí mas alta consideración: He recibido la credencial de la gran cruz de Carlos III con que S. M. se digna agraciarme, y la carta de V. E. que la acompaña, y las frases excesivamente lisonjeras me sumen en una gran perplejidad. La mas noble recompensa del poeta es sin duda la reputación que á sus escritos otorgan sus contemporáneos; y cuando los reyes y los Gobiernos se creen en el deber de reconocerla, honrándole por ella, como hoy á mí el Gobierno de S. M., no puede el mas ambicioso ingenio aspirar á mas alto galardón. Pero el mas grande escollo en que puede tropezar la reputación de un poeta, es la vanidad de creérsela merecida, aceptándola como tal. Mis obras, excelentísimo señor, son muy numerosas; pero son las mas incorrectas de las producidas por los poetas de nuestro siglo; me complazco y me duele hallarme en esta ocasión de declararlo espontáneamente. Deben mis obras su fama á la época innovadora en que empecé á publicarlas, á los alardes de religión y de españolismo de que es-

tán salpicadas, á los asuntos populares que tratan, á mi larga ausencia de mi país, á lo novelesca que supone el mi vida en remotas regiones, y á mi innata osadía acompañada de juventud. De aquí la perplejidad en que me sume la carta de V. E. No puedo excelentísimo señor, ni aceptar ni rehusar la calificación elevada que hace de mis escritos, ni los laudatorios epítetos que me prodiga, porque aceptarlos sería convenir en que creo que los merezco; y rehusarlos, ser descorchetado, exponiéndome al riesgo de que se me atribuyera el orgullo de creer que merezco mas. Acepto, pues, excelentísimo señor, con gratitud, funda la noble distinción de que soy objeto, y doy á V. E. las gracias por la generosa largueza con que me concede; pero protesto en mi conciencia contra la aseveración de que la de V. E. mas á mi controvertible mérito que al favor del Gobierno de S. M., y á la innegable fortuna. Soy de V. E. con mas alta consideración afectuoso servidor Q. B. SS. MM. José Zorrilla. Madrid 14 de Marzo de 1871.

Administración de Matadero y carnicería.

Semanas del 9 de Marzo de 1871. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administración, las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que la Bolsa de quiebras.

Reses degolladas. Su peso. 34 cabezas de ganado vacuno. 202 libras. 647,90. 83 id. de lanar y cabrio. 1,002. Total consumo. 8,381 libras.

Movimiento de la bolsa de quiebras. Existencia á fin de la semana anterior. 2,583. Ingreso obtenido en la presente. 594. Existencia que resulta para la entrante. 3,177.

En la oficina de dicha Administración se hallan detallados los pormenores de este resumen. Córdoba 17 de Marzo de 1871. Administrador, Francisco Serrano.

Boletín religioso. Hoy. — San José, esposo de Nuestra Señora. Mañana. — San Niceto, obispo. Santa Eufemia, virgen y mártir. JUBILEO CIRCULAR. — Hoy en la misa de San Juan de Letran, por un devoto. — Mañana en el Convento de Cister.

Variación en el Calendario diocesano. Dom. 4. Quadrag. S. Joseph. B. V. Spas. ex Urbis et Orbis Decret. Eccles. Catholic. Patron. dp. A. cl. Off. pr. 9. 1. et. com. Dom. in. L. Mis. pr. Cr. Pf. tpris. ult. Ev. Dom. In 2. vp. com. seq. et. Dom. añ. bñi. — A.

In Cat. Tert. Sol. T. C. P. 4. C. man. — Vp. R. Hoy habrá sermón en las Iglesias siguientes: Por la mañana. En la Santa Iglesia, Catedral de S. Lic. D. Rafael de Espejo.

la protestante, atendido á lo rígido de su fisonomía, pero en realidad un simple fabricante de calzado, le hubiera visto, decimos, avanzar con un aire de discreción imposible de describir, llevando en la mano un manojo de llaves. Habría visto al sacristán saludar al vicario con una extraña sonrisa de conviencia, y como Guy Faukes hubiera podido saludar á Catesbey, cuando estos dos importantes negociantes en política se reunieron para colocar sus mercancías en los vastos depósitos que habían establecido bajo el patrocinio del Parlamento. Hubiera visto al vicario, evidentemente preocupado, responder al sacristán por un simple movimiento de cabeza; y disimulando alguna palabra misteriosa bajo la máscara de una interposición de ningún significado, decirle con tono mas amistoso: — Hermoso día, Tomás!... ¿Os habéis desayunado? Y hubiera oído á Tomás respon-

viudo inmediatamente despues del nacimiento de su último hijo. El convidado era un antiguo discípulo del ministro, establecido entonces en Long-Beckley por razones de salud. La mayor parte de los hombres que se hacen una reputación cualquiera, tienen siempre algun rasgo leve característico que en el orden que donde se mueven, los individualiza y los distingue. Mr. Phippen tenía su nombre, como otro cualquiera: lo que le daba títulos particulares para la estimación de sus convecidos, era su reputación como mártir de una enfermedad del estómago. Por todas partes donde iba Mr. Phippen seguían las miserias de su estómago. Su régimen y sus remedios eran públicos. Consagrado por completo á sí mismo y á su mal, no se le vía nunca sin que sacase esta conversación. Hablaba de sus digestiones como se habla del tiempo, y lo mismo sobre este asunto que sobre cualquier otro se explicaba con una espe-

mente, volviendo cada uno por el mismo camino al sitio de donde habían venido. Es decir, que el sacristán se marchó hacía la ciudad, los dos jóvenes y el viejo por el sendero que atravesaba los campos, y nuestro observador engañado por una curiosidad no satisfecha, vuelve á las vagas regiones de donde le hemos conocido, contentándonos nosotros con acompañar al doctor Chenery hasta el comedor del presbiterio. Allí, en la intimidad del círculo de familia, sabremos sin duda lo que dirá de sus ocupaciones matinales. Las personas reunidas para el desayuno eran, en primer lugar, Mr. Phippen, simple convidado; además mis Sires, profesora; miss Luisa Chenery, de diez años de edad; miss Amelia Chenery, de nueve; y mister Roberto Chenery de ocho. En aquel círculo de familia faltaba el rostro de una madre. El doctor Chenery se había quedado

derle con un lujo de detalles bastante sospechosos: — He tomado mi té, señor, y con él. Y entonces hubiera visto estos conspiradores de pueblo, despus de arrojar una mirada sobre el reloj de la capilla, dirigirse juntos hacía la puerta lateral. Deslizándose detrás de ellos, hubiera descubierto nuestro observador otros tres conjurados llegar á la cita. El jefe de esta banda de diversos proyectos era un señor de buena edad, cuya fatigada fisonomía y francas maneras debían indubitablemente infundir sospechas. Detrás de él marchaban dos jóvenes de buen sexo, ambos seguramente de buena casa, dándose el brazo y hablando al oído. Llevaban un sencillo traje de mañana, estaban palidos y sobre las facciones de la joven lady se veía cierta agitación. Fuera de esto nada se hubiera podido notar en ellos hasta el momento

En la de San Pedro el Sr. D. José María Ibarra. En la de la Ajerquia el Sr. D. Manuel Molina. En la de Santiago el Sr. D. Antonio Soriano. En la del Salvador el Sr. D. Manuel Bravo. En la de S. Juan el Sr. D. Francisco Molina.

Por la tarde. En el Sagrario de la Santa Iglesia el Sr. Ciria de semana. En la parroquia de San Andrés el Sr. D. Rafael Zurbarán. En la de San Pedro el Sr. D. Manuel Enriquez. En la de San Lorenzo el Sr. D. Camilo Llacer.

En la de la Ajerquia el Sr. D. Manuel Amaya. En la de Santiago el Sr. D. Francisco Morales Carrasosa. En la de la Magdalena el Sr. D. José Gerónimo de Cea. En la de Santa Marina el Sr. D. Enrique Llacer y Gosalvez. En la del Salvador el Sr. D. Cándido Portera y Luna.

En la de San Miguel el Sr. D. Rafael Alonso. En la de San Juan el Sr. D. B. Cristóbal Vazquez y Espejo. En la de San Nicolás de la Villa el Sr. D. José María Laguna. En la del Espíritu Santo el Sr. D. Manuel Bravo. En la de la Merced el Sr. D. Diego Roiz.

En la de San Francisco el Sr. D. Manuel Bravo. Hoy a las nueve y media de la mañana se celebrará en el convento del Cister una fiesta solemne al Patriarca San José, y predicará en ella el Sr. D. Antonio García y Rivero.

Hoy a las diez se celebrará en la Ermita de San Juan de Letran una solemne función al Patriarca San José, predicará el Sr. D. Enrique Llacer y Gosalvez.

Se celebrará en honor del Patriarca San José, en la ermita de María Santísima de la Alegría. Hoy, con el dichoso motivo de haber sido declarado Patron y Protector de la Iglesia Católica, se practicarán los siguientes:

A las seis de la mañana y cada media hora después hasta las ocho inclusive se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa en el altar del Santo. Por la noche, a las siete, los ejercicios mensuales de los días 19, con sermón, y se cantará el Te-Deum por el motivo indicado.

próximo y terminarán el 8 de Junio, siendo los precios los que a continuación se expresan. El abono se cobrará, como en la temporada anterior, por decenas anticipadas.

Table with 2 columns: Precio diario, Precio por abono. Rows include Palcos principales, Plateas y faldriqueras, Butacas, Lunetas, Delanteras, Entrada al piso bajo, Idem al alto.

NOTAS.—1. Aunque queda dicho que el abono se cobrará por decenas anticipadas, se advierte que el compromiso comprende las cincuenta funciones, y que si alguna persona se retirase antes de su terminación, tendrá que pagar las que haya disfrutado al precio diario. Se exceptúan de esta disposición los señores militares y empleados, que por causa del servicio tengan que ausentarse de la capital.

TEATRO DE LA ZARZUELA, EN EL CAFÉ DEL RECREO.

Funcion para hoy y mañana. La zarzuela en tres actos, titulada: Robinson.—A las ocho.—A 2 y 1/2 rs. sia consumo.—Niños un real.

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.

Ultima y definitiva funcion para hoy.

Con permiso de la autoridad y si el tiempo no lo impide, en la que se soltará un bravo toro para los aficionados que gusten bajar a lidiarlo, como tambien cinco magníficos objetos de rifa y dos cucañas.

ORDEN DE LA FUNCION.

- 1.º Sinfonia. 2.º El árabe en su columpio, por el joven Milá, nom plus ultra de la gimnasia. 3.º El hombre pájaro ó las maravillas de los tres trapeacios, por el señor Milá, el cual por primera vez ejecutará los peligrosos saltos en los triángulos. 4.º El chino en miniatura, por Milá hijo, conocido por el diablito americano. 5.º La escalera aérea, con nuevos y variados ejercicios por el señor Martínez, artista de los Circos de Mr. Price. 6.º Juegos malavares y trabajo grotesco, por el señor Milá y sus discípulos. 7.º La barra movable, con planchas y dominaciones, por el señor Martínez. 8.º Grandes juegos romanos, por el señor Milá, su señora e hijo. 9.º La cucuña de los marinos, con una moneda de oro y dos perdicés para el que logre cojer la bandera, no permitiéndose mas que la duracion de 10 minutos. 10.º La cucuña inglesa, con una moneda de 20 rs. y dos conejos; dicha cucuña consiste en pasar de pie por un palo, no permitiéndose apoyo de manos ni arena y siendo de la misma duracion que la primera.

RIFA.—1.º Dos conejos.—2.º Un par de perdicés.—3.º Dos botellas de licor.—4.º Un par de palomas.—5.º Un pañuelo Moruno.

11.º Sinfonia. 12.º y último. Concluida que sea la rifa se sortará un magnífico toro, que será lidiado por el público, quedando prohibido ponerle banderillas ó perjudicarlo de modo alguno.

PRECIOS.—Palcos, 20 rs.—Delanteras de grada cubierta, 1 real.—Entrada general, 2 rs.—Niños y soldados, 1 real.—Tanto a las entradas como a las medias les acompañará un número para los regalos de la rifa.

La Plaza se abrirá a las 2 y la funcion dará principio a las 3 y 1/2.

CIRCO GALLISTICO.

Hoy habrá varias quimeras de gallos en el que está situado en la plazuela de las Doblas, dando aquellas principio a las doce en punto.

Entrada general 1 real.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 17 de Marzo de 1871. Sr. Director del DIARIO DE CORDOBA. Mi querido amigo: Por fin mañana, según dicen, nos

dirá la Gaceta los diputados que han sido elegidos. Suspendemos hasta tanto todo juicio sobre los milagros de las resurrecciones de diputados a quienes se creía muertos, electoralmente hablando. Mañana por consiguiente tambien daremos la cifra exacta de los individuos de que se componen las distintas fracciones de la mayoría y de la minoría de las próximas Cortes.

En la bolsa de esta tarde, que por cierto ha estado bastante desanimada, se ha insistido con bastante fundamento en que en la embajada de Inglaterra se habian recibido comunicaciones bastante importantes acerca de diferencias surgidas entre esta nacion y Rusia. Ignoramos las causas de estas desavenencias, que, según las noticias que circulan en los centros diplomáticos, pueden producir graves consecuencias.

La reina ha llegado hoy a las ocho de la mañana a Alicante, donde el Rey permanece hace dias, en medio de las mayores aclamaciones según los periódicos ministeriales. Ignórase cuando llegarán a Madrid, pues según algunas personas parece que se detendrán en Alicante dos ó tres dias. En cartas que recibimos hoy de dicho punto nos manifiestan que si bien hay grande entusiasmo, todos los negocios se han paralizado a mas de los muchos gastos que aquella municipalidad tiene que hacer en obsequio de tan augustos huéspedes. El pueblo de Alicante ha dado siempre grandes muestras de adhesion y respeto hacia sus soberanos, y esto nos recuerda el último viaje que hizo a aquella capital la ex-reina Doña Isabel II.

Estando tan próxima la reunion de las Cortes, creemos que seria conveniente que el gobierno se reuniera lo mas pronto posible para discutir con el espacio necesario la marcha que ha de observar en la próxima legislatura; que no puede desconocerse que se ha llegado hace mucho tiempo a reconocer la necesidad de sustituir la política de efecto y de teoría a la práctica constante. Tanto las fiestas reales como las que las antiguas repúblicas celebraban no producian resultado alguno, y por el contrario acostumbraban a los pueblos a esa vida de holganza que producía las mas veces la ruina de los pueblos. Así es que, sin que nosotros censuramos lo que en Alicante sucede, creemos que la patria no está para detenerse ni un momento en fiestas nacionales, para poder seguir la grande obra de su regeneracion.

La Correspondencia publicó anoche una noticia que deseamos ver desmentida, y lo deseamos porque somos verdaderos amantes de nuestra patria y no queremos que se reproduzcan las tristes escenas que ha pasado nuestro pais en épocas no muy lejanas. Nos referimos a que se trata de conferir nuevas gracias al ejército con motivo de la entrada de la esposa del Rey en España. Recordará V. que el último decreto confirmando gracias al ejército no satisfacía a los militares, y tenía al mismo tiempo el doble mérito de disgustar al resto del pueblo. Si hoy se conceden nuevas gracias, el pais dirá con razon que el militarismo en España lejos de desaparecer se fortalece cada vez mas en perjuicio de las demás clases. Los gobiernos no deben olvidar nunca que no se llegará a disfrutar de tranquilidad en tanto que no se normalice la situacion del ejército, en armonía con la clase civil.

Aquí en Madrid se hacen pocos preparativos para recibir a la Reina: el Ayuntamiento, que hace tiempo se encuentra sin fondos para atender a sus necesidades mas urgentes, ha acordado distribuir 20,000 rs. entre los pobres el día en que se verifique la entrada. Al mismo tiempo la tertulia progresista está allegando tambien recursos para celebrar el citado día. Ya que puedo dar a V. pocas noticias políticas, terminaré mi carta de hoy dándole cuenta del nuevo espectáculo que tuvo lugar anoche en el teatro Nacional de la Opera. Representábase la nueva ópera española Marina, que es una de las mejores zarzuelas que se han representado en España. Como era de esperar, el autor de la música, Sr. Arrieta, ha tenido que hacer grandes alteraciones para ajustarla a la estension y a las condiciones de una ópera. Tanto la Sra. Ortolani, como los Sres. Tamberlich, Aldighieri y Gassier fueron sumamente aplaudidos, apesar de las dificultades que tiene que vencer todo artista cuando tiene luchar con la pronunciacion de un idioma extranjero. Así es que la ejecucion de Marina mejorará notablemente a medida que se repitan sus representaciones, y aun así no dejaremos nunca de recordar a los artistas españoles que tantos aplausos han recibido en esta zarzuela, como los Sres. Salas, Sanz, la Sra. Santa María y otros, lo cual tampoco tiene de extraño si se tiene en cuenta lo difícil que es para los italianos el pronunciar correctamente el idioma español.

El teatro estaba completamente ocupado, sin embargo de que se echaban de menos algunas de las notabilidades aristocráticas que en otros tiempos asistían diariamente a la ópera. La nueva obra del Sr. Arrieta dará muy buenas entradas al teatro Nacional.

El correo sponal.

La Gaceta del 17 no contiene ningún decreto.

Segun los despachos telegráficos que el 17 publica la Gaceta, la fragata Principe Humberto, que conduce a España a la reina María Victoria, pasó ayer a las siete de la mañana a la vista del puerto del Barcelona con rumbo al de Alicante.

El rey estuvo ayer mañana visitando la villa de Elche, donde almorzó en medio de un bosque de palmeras. Por la tarde visitó en el puerto de Alicante la escuadra, compuesta de las fragatas Arapiles y Mendez Nuñez y los vapores Blasco y León.

Anoche salieron del puerto de Alicante las dos fragatas con el ministro de Marina y el capitán general del departamento para unirse a los buques que se hallan en el cabo de San Antonio, y juntos recibir a la reina que debe arribar a Alicante en las primeras horas de la mañana de hoy.

De la Correspondencia de España del día 17 copiamos las noticias y partes siguientes:

Dice la Epoca:

«Las últimas noticias recibidas de Valencia por el correo de hoy, no son todo lo tranquilizadoras que deseáramos. Circulaban con insistencia rumores de próximos e importantes acontecimientos que deben realizarse antes de Pasqua.

—La Iberia declara hoy que es falso cuanto se dice por ciertos periódicos sobre crisis ministerial.

—Una correspondencia de Madrid que publica el Diario de Zaragoza, dice que el Sr. Rios Rosas ha hecho saber por escrito a sus amigos, en carta recibida el día 13, que se halla dispuesto a defender en las Cortes el acta de San Fernando, por la cual se declara electo al duque de Montpensier.

Ignoramos, añade la Política, el fundamento que pueda tener este rumor. Lo que si hemos oído asegurar, aunque tampoco salgamos garantes de su certeza, es que el ilustre tribuno, elegido diputado por tres distritos, viene en sentido de franca y resuelta oposicion al gobierno.

—Florencia, 15.—Cámara de los diputados.—El Sr. Sella dice que a consecuencia de las dificultades originadas por la nueva ley de contabilidad, el ministerio no puede presentar hoy un estado sobre la situacion del Tesoro.

Confía poder presentar el presupuesto de 1871 a 1872 a fines de abril. Anuncia la intencion de convocar el Parlamento en Roma en el mes de julio para votar el presupuesto.

En lugar de hacer uso de las facultades acordadas por la ley para vender renta del Estado, propone aumentar la circulacion de billetes en 150 millones de francos. Debiéndose votar al mismo tiempo el aumento de los impuestos, propone aumentar el presupuesto de la Guerra con 24 millones. Para cubrir el déficit propónese aumentar en una décima parte los impuestos directos.

Asegúrase que el Sr. Odo Russell es esperado en breve en Roma para tomar disposiciones encaminadas a confiar la legacion de Inglaterra a un embajador.

—Ayer por la mañana hubo un fuerte alboroto en la calle de Embajadores, en la fábrica de cigarros. Parece que el señor administrador habia despedido algunas de las maestras, y tan pronto como circuló esta noticia, todas las obreras, en actitud hostil, trataron de demostrar a dicho señor el disgusto que les habia producido aquella separacion injusta, según ellas.

La pronta presencia de las autoridades y los esfuerzos hechos por estas consiguieron restablecer el orden a los pocos momentos.

—Dice el Eco de Cuenca:

«En el pueblo de Torralba, en esta provincia, parece se han cometido los delitos de homicidio y lesiones, de cuyo proceso se ha dado parte por la autoridad el domingo 12 del actual. Se asegura de público, sin que podamos responder de su exactitud, que han tenido lugar en rifa y como consecuencia de desacuerdos en la eleccion de compromisarios para la de senadores. El juzgado se constituyó inmediatamente en el lugar del suceso.»

Tambien en la Cañada del Hoyo parece hubo en los mismos dias algun alboroto vecinal, originado de causas semejantes, en que no sabemos si llegaron a las manos, ni si hubo ó no muertos ó lesionados, ó quedó solo en mutuos insultos, amenazas ó cosas parecidas. Tambien entiende en el asunto el juzgado de Cañete.

—Dice el Alto de Aragon:

«Hemos oído referir noticias alarmantes sobre el estado de intranquilidad y alarma de gran número de pueblos de Somantono, por cuyos alrededores vagan los criminales autores de los cuatro horribles homicidios cometidos hace algunos dias en el vecino pueblo de Sietamo.»

—Anoche a las ocho y media se promogió una alarma en las calles de la Concepcion Gerónima y de Toledo al pasar la fuerza de voluntarios que salía de guardia, por haber algunas personas dirigido insultos a dichos voluntarios, llamándoles realistas, produciéndose la alarma consiguiente y carreras, sin que hubiera desgracia alguna personal.

—Mañana, según despachos que ha recibido el gobierno, llegará a Madrid el presidente del Consejo de ministros, acompañado de sus ayudantes, con el fin de preparar la recepcion de los reyes, que tendrá lugar el domingo próximo.

—En el ministerio de Hacienda se prepara un decreto para que la direccion general de Propiedades y derechos del Estado se incaute de todos los bienes exceptuados de la desamortizacion, con la precisa cláusula de destinarse a determinados objetos, sin que hasta la fecha hayan tenido la aplicacion debida.

—Se cree que la discusion de las actas en las Cortes, va a ser muy larga y agitada por efecto de las muchas y graves protestas que traen algunas de aquellas.

—Parece que se ha nombrado una comision de funcionarios de Gobernacion y Hacienda para estudiar un proyecto de tarifas de timbre y franqueo para los impresos.

—Vuelve a hablarse de un probable viaje de la ex-emperatriz Eugenia a España.

—Londres, 15.—El Sr. Thiers ha llegado a Paris ayer.

—Ante un numeroso público ha tenido lugar esta mañana el consejo de guerra de generales, bajo la presidencia del mariscal de campo D. Miguel Gonzalez del Valle, siendo vocales los de igual clase Sres. Moltó, Thomas, Correa, duque de Gor, Chinchilla y Salas, para ver y fallar el proceso instruido contra el coronel, teniente coronel de artillería, Sr. Ceballos Escalera, por haberse negado a jurar al rey.

Después de hecha la relacion del sumario y dado lectura del dictamen fiscal y escrito de defensa, dicho tribunal, de conformidad en un todo con lo espuesto por el ministerio fiscal en su razonado y luminoso informe, ha condenado al Sr. Ceballos Escalera a ser separado del servicio de las armas, quien deberá ser puesto en libertad inmediatamente.

—El Sr. Bolt, pariente del Sr. Ródenas, que fué herido en Caravaca de un trabucazo, ha muerto a las pocas horas a consecuencia de las heridas.

—Del escrutinio de Badajóz, que ha sido largo y laborioso, ha resultado que el Sr. Malcampo trae un acta firmada por el juez, proclamándole diputado, y al Sr. Salmeron se le ha enviado otra firmada por los secretarios escrutadores. Resulta que la votacion de los dos primeros dias en Barcarota no parece, y esta da una gran mayoría al Sr. Salmeron.

Ultima hora.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DEL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 18 a las 7 y 20 minutos de la noche.

Los reyes salieron hoy a las siete de la mañana de Alicante, debiendo pernoctar en el real sitio de Aranjuez. Mañana harán su entrada en Madrid, haciéndose al efecto preparativos para el recibimiento oficial.

Los ministeriales desmienten los rumores que han circulado sobre crisis.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

San Fernando, 34.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Se abre uno por cincuenta funciones. darán principio el día 9 de Abril.

SECCION DE AVISOS.

LA FAMA CORDOBESA.

Fábrica de licores, aguardientes, almacen de vinos de todas clases, y despacho de limonadas, gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo núm. 2, Córdoba.

MENTA, Flor de anís, Yerba buena, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curazao, Rosa blanca, Id. de color, Naranja, Mandarino, Crema de Bom, Guinda, Anaya, Quina, Melocoton, Limón de Marsella, Amargo, Café, Noyé, Boca de dama, Azahar, Marrasquino, 47 reales botella; Rom superior, 40 rs. Id. más superior añejo 42 rs. Id. blanco 43 rs. Aguardiente de Jena conocido por el de la 4. 7 rs. Hay además espíritus de vinos, aguardientes y licores de todas clases de superior calidad.

Curazao, Aromas de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor, 10 rs. botella.

Amargo, Café, Anisete y Rosa a 7 rs. media botella y 56 rs. arroba.

Marrasquino de Zabara, Casis, Bitter, a 25 rs. botella. Kirs, Cognac legítimo, 20 rs. botella. Idem más superior, a 25 rs. Ginabra a 40 rs. Jarabe de Anisete legítimo de Suiza, a 25 rs. botella. Rom de Jamaica, 20 id.

Montilla de primera, Jerez, Tintillo de Rota, Idem de pasas, Moscatel, Pedro Gimenez, Lágrima Cristi, Pajarete, Málaga añejo, a 40 rs. botella; Valdepenas añejo del Marqués de Benemejías, a 8 rs. botella. De Guindas, a 40 rs. botella.

Jarabe de limón, idem de Zarza-parilla, idem de Naranja, idem de Horchata, a 10 reales botella.

Cervezas de todas clases y además se venden gaseosas purgantes.

NOTAS. Hay además botellas de nueva forma, propias para usarse, que han obtenido premio en la última exposición de París, y llenas de vinos ó licores se espandan a 20 rs. una. Los embases de cajón ó tonel es por cuenta del comprador.

Los pedidos se harán a nombre de D. Miguel Callejas.

INTERESANTE. Los consumidores que deshelvan los cascos vacíos se les rebaja un al en botella, si lleva más generoso; y trayendo la etiqueta de esta fábrica, se les abonarán dinero si así les conviene.

AVISO INTERESANTE.

Relaciones de haberes y pliegos-estados impresos para la formación del repartimiento vecinal para cubrir los déficits municipales. Se hallan de venta en la imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

A LOS ENFERMOS.

Los acreditados específicos y preparados medicinales del célebre farmacéutico D. Francisco Malvido, cuáles son entre otros: Panacea antierónica, ó remedio fácil, eficaz y económico para curar en breve tiempo la sífilis y toda clase de enfermedades humorales, por antiguas que sean... Flores preparadas contra el asma ó ahogo, de inmediatos y admirables efectos. Mifefolio Alcalino, planta utilísima contra la piedra y retención de orina. Polvos de Almezio, especialidad contra la hidrofobia y mordedura de animales ponzoñosos. Rob de Senecio, único remedio para las convulsiones. Pastillas pectorales, sistema de Frouseau, contra las toses y afecciones de pecho. Jarabe contra la tisis y fiebres continuas de todas clases. Polvos dentríficos contra las enfermedades de la boca y otros usos útiles. Mistura Brownian, contra el cólera y toda clase de cólicos. Agua de San Roque, eficaz y segura contra toda fiebre intermitente. Pehetes higiénicos recreativos y desinfectantes, contra las microzoarias que producen las pestes y epidemias. Se espandan en esta ciudad, farmacia de Marin, plazuela de las Tenallitas.

BITOGRARIA

EL DIARIO DE CORDOBA.

S. Fernando, 34.

Se hacen toda clase de tarjetas, a 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esquelas, etc., a precios sumamente arreglados y con extraordinaria prontitud.

Arrendamiento. Para desde San Juan próximo se arrienda una casa en la calle del Duque de la Victoria, núm. 3. Tiene muchas y estensas habitaciones, y casa de campo con cuadras y granero. Para tratar de su venta y condiciones, en la calle de Almonas, núm. 25.

Venta. En la puerta del Rincón, núm. 67, se vende cebada buena y barata y patatas manchegas a precios muy arreglados.

Arrendamiento. Se hace de una haza denominada 'Café de Habanillas', situada en la campiña y término de la Rumbia, como a un cuarto de legua de la población, siendo su cupo total de 12 fanegas de tierra. Se oyen proposiciones en la Secretaría de la casa de la Excmo. Sr. Duquesa Viuda de Almodóvar del Río, calle del Liceo núm. 18.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa calle de la Piedad núm. 70 para tratar con su dueño, calle del Liceo, núm. 52.

Venta. Se hace de un motor y una muestra de zinc. En la calle del Ayuntamiento, 'sombrevia' de Francisco Montoro, darán razón.

Venta. Se hace de la media casa situada en la calle del Buen-Sucedo, núm. 8, para tratar, en la de la Pier, núm. 8.

Confitería y repostería, calle Conde Gondomar, núm. 3.

El dueño de este establecimiento ofrece a sus constantes favorecedores para el próximo día de San José un imborrable surtido de dulce de todas clases al precio de 5 rs. libra el fino, y 4 id. de fruta, haciendo la rebaja del 10 por 100 en los géneros que se espandan en dicha festividad, como igualmente en las tortas, platos, fuentes y ramilletes. Se admiten encargos a estilo de todas las principales poblaciones, y de platos desde 10 rs. en adelante, con esmerada elaboración y gusto en su adorno.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa núm. 14 calle del Tinte de San Miguel, y se podrá tratar igualmente desde San Juan en adelante. En el despacho de este periódico informarán quien es el dueño.



Ambrosio de Morales, frente a la cuesta de Lujan.

Gran surtido en camas de bronce doradas. Idem en cunas y camas de hierro. Surtido general de ferreteria. Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua. Bujas transparentes. Dichas estéricas. Cartuchos y tacos para escopetas Lafouche. Revolvers y cápsulas para los caminos. Crin vegetal. Colchones de varias clases. Cerraduras, pasadores, fallebas y en general todo lo concerniente a la construcción de casas. Se reciben encargos para balcones, rejas y canales, a precios muy baratos.

Arrendamiento. Se arriendan habitaciones amuebladas. Maese Luis, 2.

Venta. Se venden dos canarieras para criar, un canario y 4 canarias, de buena casta. Calle de los Deanes, núm. 8.

Arrendamiento. Desde el día se hace de un portal con una sala unida al mismo, en la calle de Prim, antes Arco Real, número 14, cuya puerta de entrada se halla en la plazuela de la Srta. Condesa de Hornachuelos. Para tratar en la dicha casa número 11.

Venta. Se hace de un órgano pequeño, bastante servido, a un precio muy arreglado. Puede verse en la sacristía del ex-convento de San Pedro de Alcántara, y tratar de su valor en la calle Puerta del Perdón núm. 40.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Curación instantánea de los más violentos dolores de muelas. Conservación de la dentadura y las encías. Depósito Gral. en España. Sra. E. Ferrer y U.ª, Montera, 51, pral. Madrid.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la casa número 22, calle de Juan Rulo (antes Fuensecá) está toda acristalada. Su dueño vive calle de San Pablo número 4.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa número 6, calle de San Hipólito, pudiéndose ver de doce a tres de la tarde. Para tratar de su ajuste en la próxima núm. 4, donde vive su dueño.

Venta. Se venden dos puertas de cristales que podrán verse en la librería de la Publicidad, calle de San Fernando, núm. 27.

Arrendamiento. Desde el día se hace de una casa número 23, calle del Potro, hoy de Lucano. Para tratar con el Procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillos número 3.

Aviso al público. Se oyen proposiciones para la venta de una huerta en Montilla llamada Detrás de S. Francisco, y una casa en Córdoba calle de los Triles, parroquia de Santiago. En Montilla casa de D. Miguel Navarro, calle Enfermería número 4, darán razón de la Huerta y de ambas casas en Córdoba, Gondomar 12.

Arrendamiento. Se arrienda desde 1.º de Enero próximo el Cortijo nombrado Pardillo de Torre alba, situado en el término de esta Ciudad, compuesto de 370 fanegas de tierra, bajo subasta privada que tendrá lugar el día 1.º de Abril en Casa del Notario D. José Sanchez Guerra, calle de Carreteras, donde se hallará de manifiesto el pliego de condiciones.

Arrendamiento. Desde S. Juan venidero se hace de la casa número 24, calle de Valladares; y desde el día, de una bodega para aceite en el barrio de las Ollerías, estramuros de esta capital, así como de un granero con 3000 fanegas de cebada, situado en la casa número 46, Plaza de la del Vizconde de Miranda, en la que se formarán.

Almoneda. La hay de varios efectos y un estrado forrado de sedas, mest, y muebles, en la calle del Duque de la Victoria (antes de los Huevos) número 1 de doce a dos de la tarde.

Arrendamiento de casas.

Desde San Juan próximo se arrienda una casa núm. 2, calle Consolación, inmediata a las Cinco Calles, pintada y acristalada; núm. 57, calle de Almonas; otra núm. 142, calle de San Fernando; otra núm. 142, calle Paralela, inmediata a la Magdalena; la del núm. 142, calle San Fernando también se arrienda desde el día. En la núm. 44, calle del General Serrano, vive el dueño de todas.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la casa número 92, plazuela del Realejo; es propia para un establecimiento su dueño vive calle de San Pablo, núm. 4.

Venta. Se vende una casa con el número 3 en la calle de la Piedad, para tratar con su dueño, calle Dolores chicos número 2.

Fábrica de sombreros SANCHEZ, VIDAURRETA Y COMPANIA Corredora, 46 y Librería, 19. Córdoba.

Los señores Sanchez, Vidaurrera y Compañía tienen el honor de participar a sus amigos y favorecedores, que dedicados exclusivamente a la fabricación de toda clase de fieltros y sombreros, no perdonarán medio alguno de proporcionarles todas las ventajas posibles en sus dos establecimientos, en los que encontrará el público un surtido completísimo de toda clase de fieltros y sombreros como también novedades de extranjeros acabados de recibir, todo a precios sumamente arreglados.

Bastante conocida es del público la librería fundada por el señor Sanchez, y bastante acreditados son sus géneros para que sea necesario asegurar que en ella encontrarán los amigos escelente calidad, buena confección, forma elegante, moda, novedad, variedad y exactitud en el cumplimiento de los pedidos.

LIBROS RAYADOS. Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios para el comercio, oficinas y particularmente. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, dibujo, fotografía, etc.

Ama de leche. Una joven de 21 años, que vive calleja de la imprenta, en la Catedral, casa número 29, desea criar.

Pastos. Desde el día se venden los del cortijo del Fontanar, término de Santaella. Para tratar en Córdoba Encarnación 17.

Arrendamiento. Desde San Juan se hace de la casa calle de la carnación, número 12; su dueño vive calle Carniceros, número 27.

Venta ó Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 67, calle de la coles, a propósito para tienda. Se trata en la plazuela del Conde de Gavi.

También en la Catedral de Córdoba se venden los libros rayados y en blanco de todas clases y precios para el comercio, oficinas y particularmente. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, dibujo, fotografía, etc.

Venta. Se hace de doscientas una encinas ya señaladas en el monte de la hacienda de Maltrapillo, término de Santa Eña. Padrón tratarse con Don Francisco de Paula Ruiz, calle Candelaria, número 11.

Arrendamiento. En subasta privada que tendrá lugar el día 22 del actual, las diez de la mañana en las casas núm. 5, calle de San Eugenio de esta ciudad, se hace del cortijo Casa tejada alta, situado en la campiña y término de Córdoba. En la misma casa se informará del tipo y condiciones para la subasta.

Venta. Se hace de la casa número 7 de la calle del Conde de Gondomar en esta ciudad. En la Secretaría de la Srta. Condesa viuda de Hornachuelos se tratará.

Arrendamiento. El de la casa calle Tinte de San Miguel, núm. 3 moderno. Para tratar, calle de Lineros, número 78.

A los estudiantes. Los alumnos que deseen prepararse en poco tiempo para los exámenes de prueba de curso ó para el grado de Bachiller, pueden comprar los siguientes cuadernos en la Librería del Diario de Córdoba, calle de San Fernando número 51: Latín y Castellano, su precio 5 reales. Geografía, 2.30 id. Historia universal, 3.50 id. Historia de España, 4 id. Retórica y poética, 3 id. Psicología, lógica y ética, 3 id. Aritmética y Álgebra, 4 id. Geometría y Trigonometría, 3 id. Fisiología e higiene, 4 id. Historia natural, 4 id. Física y química, 4 rs. Cuantos alumnos se han preparado por estos cuadernos para sus exámenes y grados, tanto en Madrid como en provincias, han hecho unos ejercicios brillantes, por la seguridad y aplomo de las respuestas y por la claridad y precisión de las doctrinas.

Papel timbrado. En el despacho del Diario de Córdoba se timbra gratis el papel a todo el que lleve una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Madrid de noche. Cuadros sociales, dramas y misterios contemporáneos. Novela original de D. Alfonso García Tejera. Se publica por entregas de 16 páginas con láminas aparte del texto, a medio real la entrega. Toda la obra se compone de 40 entregas y se puede recibir de una sola vez por 20 rs. en el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando número 51.

Idiomas francés é inglés. A LOS JOVENES CORDOBESES.

Comprendiendo la gran necesidad que tenemos de dedicarnos a dichos idiomas, bien sea lo hagamos como carrera de lujo y adorno, bien que deseemos seguir la carrera de comercio, a la que le son tan útiles é indispensables, ó bien, por fin, atendiendo a otras muchísimas cosas que creo no habrá necesidad de explicarlas, el teólogo Leopoldo Alaba Fernández, catédrico que ha sido de latín y otras varias asignaturas en Villafrechós de Campos (provincia de Valladolid), donde podrán informarse de su comportamiento para con sus discípulos, y hoy intérprete en la fonda de Rizzo, establecimiento en esta dos cátedras diarias, excepto los días festivos, una de francés que será de siete y media á ocho y media de la noche, y otra de inglés de ocho y media á nueve y media.

Los jóvenes que tengan interés, podrán avisarse con el profesor, quien les dirá el sitio donde asistirán a clase. Leopoldo Alaba Fernández, en la suplicada.

Precios: Francés, 40 rs. mensuales. Inglés, 70 id.

Subasta. A las 12 de la mañana del día 23 del corriente, y bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría, habrá de tener lugar el remate, en subasta pública, para la construcción del portaje de una cruja de nueva planta que se ha levantado en el local que ocupa la sociedad «Círculo de la Amistad.»

Arrendamiento. Desde San Juan del presente año en adelante, se arrienda la casa núm. 49 calle de José Rey, antes Sta. Clara. Para tratar con su dueño D. Miguel Ariza, en la del Baño, núm. 75.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa calle de la Piedad núm. 70 para tratar con su dueño, calle del Liceo, núm. 52.

Venta. Se hace de un motor y una muestra de zinc. En la calle del Ayuntamiento, 'sombrevia' de Francisco Montoro, darán razón.